
Заведующий ортопедическим 
отделением Алтайского краевого 
центра охраны материнства и 
детства, доктор медицинских 
наук Арсен Осипов записал видео-
обращение. 

Профессор рассказал, что ему и докторам 
предложили перейти на новое место из-за 
сокращения численности штата.

– В соответствии с требованием трудового 
законодательства предлагается перевод на 
другую работу, а именно уборщиком служеб-
ных помещений, характер работы постоян-
ный, сменный график работы сутки-трое, 
заработная плата 13 949 рублей 50 копеек… 
Я подписал это уведомление. Написал, что с 
переводом на должность согласен. С 1 июня 
готов выйти с метлой и убирать территорию 
нашей больницы. Работа на свежем воздухе  
очень полезна, – рассказал он.

Это обращение вызвало большой об-
щественный резонанс, в том числе много 
негативных комментариев появилось в 
соцсетях. Ситуацией заинтересовались в 
Следственном комитете. Была назначена 
служебная проверка. В Минздраве региона 
оперативно опровергли информацию о 
сокращении врачей-травматологов.

Министр здравоохранения региона 
Дмит рий Попов назвал все недоразумением.
В медицинском учреждении начинает ра-
ботать новое отделение травматологии и 
ортопедии на 50 коек. Он подчеркнул, что 
никого не планировалось увольнять. По 
поводу самого же видеообращения министр 
сказал, что это «эмоциональный всплеск».

– Мы достаточно давно обсуждали воз-
можность реорганизации, травматологи-

ческая помощь раздроблена между боль-
ницами. Поскольку плановая медицинская 
помощь в последнее время уменьшена, то 
на базе ортопедического отделения, рас-
считанного на 30 коек, создается более 
крупное подразделение на 50 коек. Оно 
будет оказывать экстренную неотложную 
помощь для детей в круглосуточном режи-
ме, – пояснил Дмитрий Попов.

Также будет построен новый хирурги-
ческий корпус. Здесь будут все виды хирур-
гической помощи, в том числе появится 
нейрохирургическое отделение, которого 
не было. Проект уже прошел госэкспертизу.

Министр подчеркнул, что в новое подраз-
деление переходят работать все сотрудники 
центра. Кроме того, в коллектив вливается 
персонал травматологического отделения 
горбольницы № 12.

– Наверное, в силу физически и эмоцио-
нально сложного периода времени такие 
горячие всплески со стороны нашего ме-
дицинского персонала возможны. Где-то, 
может быть, не нашли общий язык. Но се-
годня, на мой взгляд, этот вопрос урегули-
рован. Арсен Осипов является заведующим 
уже вновь организованным отделением, 
как это раньше было предусмотрено. Есть 
требования трудового законодательства, 
когда мы медицинскому работнику обяза-
ны предложить все вакантные должности 
в организации, – подчеркнул Дмитрий 
Попов.

Он пожелал новому коллективу бы-
стрее сработаться в большую дружную 
команду и трудиться на благо маленьких 
пациентов.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В честь Дня защиты детей Владимир Путин встре-
тился с пятью российскими семьями, в том числе с 
алтайской. Супруги Лещевы из Курьинского района 
вместе с детьми были счастливы познакомиться с 
главой государства.

Многодетные родители Анато-
лий и Наталья Лещевы в этом году 
получили орден «Родительская сла-
ва» за заслуги в укреплении инсти-
тута семьи и воспитание детей.
У пары девять ребятишек. 1 июня 
они готовились к онлайн-встрече с 
президентом страны Владимиром 

Путиным. Выйдя на связь, глава 
семейства поделился впечатле-
ниями:

– Сложно поверить, что когда-ни-
будь, сидя на диване в домашней 
обстановке, будем лично разгова-
ривать с президентом.

Анатолий Лещев поблагодарил 

Путина за поддержку традицион-
ных семейных ценностей:

– В современном мире так важ-
но демонстрировать нормальные 
взаимоотношения между супру-
гами, общение с детьми. Когда 
смотришь, что происходит на За-
паде, становится тревожно. Хоро-
шо, что в России все по-другому.

Наталья подхватила разговор:
– Главное для нас – правильно 

воспитать детей, вырастить из них 
достойных людей. И это делаем 
не только мы вдвоем. Помогают 

наши близкие и даже соседи, что 
живут через стенку! Ведь им порой 
по ночам приходится слушать, как 
мы топаем, не спим, капризнича-
ем. Нужно придумать и для них 
госнаграду.

Путин пообещал подумать над 
этим вопросом. Кстати, Лещевы по-
лучили от государства обещанные 
выплаты, связанные с пандемией.
И наглядно продемонстрировали гла-
ве государства, на что ушли средства:

– Мы купили большой мягкий 
диван. Особенно он нравится млад-

шим детям, они с него не слазят, –
улыбается Анатолий.

Вла димир Пу тин пожела л 
семье здоровья и благополучия. 
Пользуясь случаем, спросил, 
как погода на Алтае. Лещевым 
и другим многодетным семьям, 
удостоенным ордена «Родитель-
ская слава», он пообещал провести 
торжественную церемонию после 
снятия вынужденных ограниче-
ний.

Екатерина
ЗЕЛЕНОВА

Близка к завершению
Яровой сев выполнен на 4,4 млн га – 98% от плана. Об этом 

сообщил министр сельского хозяйства региона Александр 
Чеботаев на аппаратном совещании в режиме видеосвязи.

По его словам, осталось провести сев гречихи, сои, проса на 
150 тыс. га. Хозяйства уже готовят травяной сенаж и сено для 
животных. Идет обработка паровых полей – вспаханных, но 
оставляемых на все лето незасеянными. Если пройдут дожди, 
часть таких полей отведут под кормовые.

Министр добавил, что за прошлую неделю не выпало ни 
одного миллиметра осадков. Нижние листья культур начали 
отмирать в Западной Кулунде и частично в районах Алейско-Руб-
цовской зоны – на площади 700 тыс. га. В Восточной Кулунде 
и предгорье, на площади 1,8 млн га, острая засуха, но необра-
тимых процессов еще нет. На остальной территории региона 
ситуация удовлетворительная.

Сохранить стабильность
Губернатор Виктор Томенко поручил направить в Слав-

город рабочую группу Правительства Алтайского края. 
Это связано с задержанием мэра города Сергея Горбунова.

Решение о сборе рабочей группы для поездки в Славгород 
было принято в понедельник, 1 июня, на аппаратном совеща-
нии регионального правительства.

Как отмечает пресс-служба губернатора, в этой экстраорди-
нарной ситуации муниципальная система управления может 
столкнуться с рядом сложностей. По мнению Виктора Томенко, 
нужно провести встречи с руководителями городской админи-
страции, депутатами городского Собрания, чтобы сохранить 
стабильность работы органов местного самоуправления.

По поручению главы региона в Славгород отправляются 
заместители председателя краевого правительства Виталий 
Снесарь, Денис Губин и Александр Лукьянов, глава регионального 
Минстроя Иван Гилев, руководители других органов власти.

Напомним, мэру Славгорода предъявили обвинение в по-
лучении крупной взятки.

Алёна ИВАНОВА

БСМП скоро примет пациентов
Алтайская краевая клиническая больница скорой меди-

цинской помощи (БСМП), где был зафиксирован всплеск 
коронавирусной инфекции, может заработать в плановом 
режиме уже в конце этой – начале следующей недели. Прием 
пациентов начнется после заключительной дезинфекции 
учреждения, сообщил министр здравоохранения региона 
Дмитрий Попов.

В свою очередь заместитель руководителя регионального 
управления Роспотребнадзора Ульяна Калинина рассказала, что 
коронавирусная инфекция подтвердилась у 89 медицинских 
работников и 37 пациентов – всего 126 человек. В ближайшее 
время будет завершено окончательное тестирование и меди-
цинское наблюдение.

«В течение текущей недели пациенты смогут вернуться 
домой», – подчеркнула Калинина.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Двухколёсный
друг

3 июня отмечается Все-
мирный день велосипеда.

Использование этого эко-
логичного вида транспорта 
способствует бережному от-

ношению к окружающей среде, поддержанию 
здоровья и развитию спорта.

Алтайские велосипедисты в интернет-сооб-
ществе «ВелоБарнаул» запустили онлайн фото-
флешмоб с подарками. Кто-то ездит по делам 
на велосипеде, минимизируя таким образом 
социальные контакты. Кто-то остается дома, но 
двухколесный друг все равно у него под рукой. 
И те и другие публикуют фото со своим вело-
сипедом. А итоги должны подвести как раз в 
день праздника.
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  ГОРЯЧАЯ ТЕМА .

«Эмоциональный всплеск»

В рамках национального проекта «Безопас-
ные и качественные автомобильные дороги» 
отремонтируют почти 45 километров этой 
автодороги. На этом направлении интен-
сивный трафик, в том числе тяжеловесного 
транспорта.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле
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  ГЛАВНОЕ .

Семья Лещевых во время видеосвязи с главой государства.
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Предприятия, относящиеся к 
малому бизнесу и вошедшие 
в перечень наиболее постра-
давших отраслей экономики, 
могут оформить ссуды в Ал-
тайском фонде микрозаймов 
под 3% годовых.

Об этих и многих других льготах 
для малого бизнеса рассказал в ходе 
интернет-форума руководитель крае-
вого центра «Мой бизнес» Антон Сло-
бодчиков.

Зай� мы й отсрочкй
– В Алтайском фонде микрозаймов 

есть недорогой финансовый ресурс, по-
лучить который несложно, – отметил он.

За январь – апрель текущего года 
фонд выдал около 130 займов на об-
щую сумму почти 255 млн руб. Это 
больше на 38%, чем за аналогичный 
период прошлого года.

Во время ограничительных мер в 
работе бизнеса, связанных с корона-
вирусом, предприниматели получили 
возможность воспользоваться отсроч-
кой платежа. С марта по апрель почти 
90 предприятий изменили графики 
платежей по ранее полученным зай-
мам. Отсрочка предоставлена им на 
период от 3 до 6 месяцев. В каждом 
случае вопрос решался индивидуаль-
но, в зависимости от тяжести текущей 
ситуации у предпринимателя.

Один из вопросов, заданных пред-
принимателями края на форуме, ка-
сался возможности возобновления 
бесплатной услуги, оказываемой 
центром «Мой бизнес».

– Раньше центр помогал создавать 
сайты компаний края бесплатно, за счет 
средств федерального бюджета. Сейчас 
этой меры поддержки нет. Когда снова 
будет открыт прием заявок? – спраши-
вает Денис Попов.

– Прием заявок на создание ин-
тернет-магазина и интернет-продви-
жения начнется в ближайшее вре-
мя. Более подробную информацию 
рекомендуем отслеживать на сайте 
мойбизнес22.рф или в мобильном 
приложении «Мой бизнес 22», – от-
ветил Антон Слободчиков.

Коронавйрус не помеха
Часть вопросов касалась новых 

постановлений – как краевых, так и 
федеральных.

– У меня свой магазин, который обе-
спечивает мою семью и кормит двух 
сотрудниц. Мне неясно, как я могу вы-
полнять меры, прописанные краевым 
постановлением. Как я не пущу клиента 
в магазин без маски? Не могу же я прину-
дить надеть ее, – говорит барнаульский 
предприниматель.

–  При посещении магазина граждане 
обязаны использовать средства инди-
видуальной защиты органов дыхания. 
Заставить вы их не можете, а попросить 
не входить без маски  –  вполне. Все 
меры безопасности основываются на 
сознательности. Есть смысл оповестить 
покупателей о необходимости иметь 
маску, убеждать соблюдать предписа-
ния и законные требования. Согласи-
тесь, что только от нас самих зависит 
безопасность окружающих.

К примеру, в центре «Мой бизнес» 
мы оставили рабочим только один 
вход. Разместили там санитайзер и 
информацию о необходимости соблю-
дения масочного режима. Но начали 
мы с себя: каждый сотрудник ходит 
внутри здания в маске, – ответил Ан-
тон Слободчиков.

– Как попасть в перечень налогопла-
тельщиков, предоставивших отсрочку 
уплаты за аренду торговых объектов? – 
интересуется другой предприниматель.

– В настоящее время проект нор-
мативно-правового акта, который 
разработан в рамках Постановления 
Правительства РФ № 439, проходит 
согласование. Ожидаем, что в случае 
его принятия арендодатели, соответ-
ствующие критериям, смогут вос-

пользоваться отсрочкой по уплате 
налога на имущество организаций, 
земельного налога и авансовых пла-
тежей по таким налогам. Коснется 
это и налога на имущество физиче-
ских лиц и организаций согласно 
правилам, утвержденным Поста-
новлением Правительства Россий-
ской Федерации № 409 «О мерах по 
обеспечению устойчивого развития 
экономики».

– Скажите, почему мелким магази-
нам строительных материалов в период 
пандемии торговать нельзя, а гигантам 
типа «Леруа Мерлен» можно? Что нужно 
сделать, чтобы на законных основаниях 
вести торговлю? – интересуется Вален-
тина из Павловска.

– Постановлением Правительства 
Алтайского края № 196 разрешена 
работа специализированных магази-
нов непродовольственных товаров, 
расположенных на первых этажах 
зданий (строений, сооружений) и 
имеющих отдельный обособленный 
вход, с обеспечением соблюдения 
расстояния между посетителями не 
менее 1,5 метра и одномоментным 

нахождением в помещении магази-
на не более трех посетителей. Если 
ваш магазин соответствует данным 
условиям, вы можете осуществлять 
деятельность. Но не забывайте о про-
тивоэпидемических мерах безопас-
ности, пожалуйста.

Технйка в лйзйнг
– Будет ли упрощена процедура лизинга 

при покупке сельхозтехники? – спраши-
вает один из предпринимателей края.

– Такую поддержку для предприя-
тий сельскохозяйственной сферы в 
РФ осуществляет АО «Росагролизинг», 
предоставляя аренду с правом выку-
па сельскохозяйственной техники и 
оборудования со ставкой удорожания 
от 3%.

Сейчас действует специальное 
«антивирусное» предложение от 
«Росагролизинга» – нулевой аванс по 
предмету аренды вне зависимости от 
его вида. По продукту предоставля-
ется отсрочка платежей до 1 года по 
основному долгу, ставка удорожания 
замораживается, а решение о пре-
доставлении лизинга принимается 
за 8 часов по сокращенному пакету 
документов (всего три документа). 
Срок аренды с правом выкупа может 
составлять до 7 лет, по специальному 
продукту сохраняются все скидки и 
акции от производителей техники. 
Более подробные условия вы можете 
самостоятельно изучить на профиль-
ном сайте.

– Занимаемся грузоперевозками по Рос-
сии. Положены ли нам какие-то льготы 
и, если положены, как их оформить? – 
спрашивает Евгений.

– Деятельность автомобильного 
грузового транспорта и услуги по 
перевозкам (код ОКВЭД 49.4) входят 
в перечень отраслей российской 
экономики, в наибольшей степени 
пострадавших от коронавирусной ин-
фекции. Вы можете воспользоваться 
отсрочкой по уплате налогов и сборов, 
получить безвозмездную финансовую 
помощь для предпринимателей (суб-
сидию), кредит на льготных условиях 
и воспользоваться другими мерами 
поддержки.

Проверить, соответствуете ли вы 
условиям, можно по ссылке: https://service.
nalog.ru/subsidy/.

Подготовила 
 Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 

Андрей КАСПРИШИН (фото)

К Международному дню моло-
ка, отмечаемому ООН в начале 
июня, Алтайкрайстат подгото-
вил ряд цифр, характеризующих 
молочную отрасль края на фоне 
других регионов Западной Сибири.

Ни для кого не секрет, что Алтайский 
край давно находится в первой десятке 
субъектов Федерации по производству 
молока. А в Сибирском федеральном округе 
по итогам 2019 года мы – первые (1203,9 
тыс. т), на треть опережая ближайшую 
конкурентку – Новосибирскую область, 
где надоили 792,1 тыс. т. Такие результа-
ты объясняются большим количеством 
дойных коров – 295,9 тысячи.

Но вот по средней продуктивности 
буренок Алтайский край занимает 
только пятую строчку. Это связано с 
худшими кормами и породными каче-
ствами скота, находящегося в личных 
подсобных хозяйствах. В средних и круп-
ных сельхозпредприятиях края надои 
существенно выше.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Ольга ТАРАСОВА (инфографика)

В период пандемии спрос 
на мясо с Алтая упал. Но 
вырос на колбасы, пель-
мени и котлеты.

По словам начальника про-
изводства Алтайского мясоком-
бината, входящего в компанию 
«Горизонт», Павла Пастухова, в 
Косихе ежемесячно производят 
400 тонн блочного мяса говядины 
для оптовых покупателей. Как 
отмечает Пастухов, в период пан-
демии отгрузка уменьшилась 
примерно на 10%. Это связано с 
тем, что получающие ее по кон-
трактам школы, детские сады, 
санатории и другие организации 
приостановили свою работу.

– Кроме того, у нас есть точки 
продаж в Новосибирске, Екате-
ринбурге, Ангарске, которые 
тоже работают с нами в большей 
степени по контрактам. Туда мы 
направляем машинами партии 
по 20 тонн, а они уже сами их рас-
пределяют, – говорит он. – Таких 
отправок тоже стало несколько 
меньше. В остальном же уровень 
поставок клиентам, а они у нас по 

всей стране, хотя преимуществен-
но это Дальний Восток и Сибирь, 
существенно не изменился.

Несколько лет назад убой ско-
та фирмой «Горизонт» осущест-
влялся в Налобихе и продукция 
оптовым покупателям, а также 
в госрезерв поставлялась в виде 
полутуш. Но с течением времени 
возросла потребность в блочном 
мясе, и сегодня «Алтайский мясо-
комбинат» в Косихе занимается 
его производством.

Живой скот в Косиху поступа-
ет из разных районов Алтайского 
края, а также из Горного Алтая, 
Омской, Томской и Кемеровской 
областей, Красноярского края, 
и, как отмечает Павел Пастухов, 
проблемы с поставками сырья 
сезонные, никак не связанные со 
зловещим коронавирусом. Просто 
перед массовым выгоном скота на 
выпаса в сельхозпредприятиях 
делают его выбраковку и везут 
предназначенную на убой ско-
тину на мясокомбинат. А затем 
с начала мая до середины июня 
наблюдается некоторый спад в 
поставках сырья. Все как обычно.

В прошлом году заработал ко-
жевенный завод в Заринске. 40% 
шкур животных расположенный 
в Косихе мясокомбинат отправ-
ляет туда. Остальные без остат-
ка уезжают к клиентам в разных 
краях и областях России.

– Раньше за шкурами приезжа-
ли из Рязани, где находится центр 
ГК «Русская кожа». Но когда у них 
появился завод в Алтайском крае, 
необходимость в этом отпала. По-
скольку сами мы транспортными 
перевозками не занимаемся, а 
соответственно, и затрат здесь 
никаких не несем, на нас это 
никак не отразилось, – отмечает 
начальник производства Алтай-
ского мясокомбината.

По словам Пастухова, если в 
работе предприятия в Косихе 
наблюдается некоторый спад, 
то в другом мясокомбинате «Го-
ризонта» – Алейском – напротив, 
рост выпуска колбас, пельменей, 
котлет и т. п. Причина проста – на 
самоизоляции люди стали боль-
ше готовить дома. А кроме того, в 
период пандемии и людей в том 
же Алейске проживает больше, 

чем обычно, ведь на отдых в Гор-
ный Алтай сегодня не поедешь, 
да и в другие привлекательные 
для многих места тоже.

В организации работы Алтай-
ского мясокомбината с начала 
коронавирусной эпопеи прин-
ципиальных изменений не про-
изошло.

С начала пандемии здесь раз-
делили людей на смены, дабы не 
допускать их скопления. Выпол-
нены все указанные рекоменда-
ции. Тем более что возможность 
сделать это имелась. Поначалу 
некоторые жаловались на то,  что 
трудно работать в масках, но с 
течением времени привыкли к 
этому неудобству и они.

– У нас среди персонала нет лю-
дей, кому было бы больше 65 лет. 
Обвальщик – это тяжелая работа. 
Здесь требуются люди помоложе, – 
говорит журналистам на проща-
ние начальник производства. – 
Поэтому в вынужденный отпуск 
никто с предприятия не уходил, 
все трудятся в полную силу.

Константин СОМОВ,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Для роста экономики
Правительство РФ по поручению президента подгото-

вило Общенациональный план действий, обеспечиваю- 
щий восстановление занятости и доходов населения, рост 
экономики и долгосрочные структурные изменения в 
экономике.

Проект плана содержит как уже объявленные, так и ряд 
новых мер по поддержке экономики и населения. Целевы-
ми показателями исполнения плана являются выход на 
устойчивый рост реальных доходов (целевой темп прироста 
не приводится), снижение уровня безработицы ниже 5%, а 
также обеспечение темпов роста ВВП на уровне не менее 2,5% 
в год к концу 2021 года, сообщает РБК.

Экспортёров субсидировали
Алтайским предприятиям-экспортерам одобрены суб-

сидии на сумму 181 миллион рублей.
52 заявки на компенсацию транспортных затрат алтайских 

предприятий одобрены в Российском экспортном центре.
При этом объем поддержанного экспорта составляет 90 ты-

сяч тонн на общую стоимость 2304 миллиона рублей. По 
большинству заявок средства уже получены.

Доля алтайских предприятий от общероссийской под-
держки экспортеров составила 18,9%.

Инвесторам помогут
В крае приняты новые меры поддержки инвесторов.
Подписанное 27 мая губернатором края Виктором Томенко 

постановление регионального правительства предусматри-
вает субсидирование понесенных инвестором затрат по 
приобретению оборудования, технологическому присоеди-
нению к сетям инженерно-технического обеспечения, уплате 
процентов по кредитам, лизинговых платежей, расходов по 
уплате налога на имущество.

В 2020 году предусматривается возможность возмещения 
затрат, понесенных предпринимателем в рамках текущего 
инвестиционного проекта в период с 1 января 2019 года.

В 2020 году на реализацию финансовых мер поддержки 
инвестиционной деятельности в краевом бюджете пред-
усмотрено 200 миллионов рублей. 

Евгений ШУМИЛОВ

С накруткой
В нескольких районах значительно снизили закупочные 

цены на молоко. На состоявшемся в правительстве региона 
совещании вице-губернатор Александр Лукьянов напом-
нил о поручении губернатора Виктора Томенко защитить 
интересы владельцев личных подсобных хозяйств.

При этом, по данным пресс-службы главы региона, величина 
надбавки у предпринимателей иной раз достигает 5 рублей с 
килограмма. Так, покупая у владельцев ЛПХ молоко по 15 рублей 
за 1 кг, они продают его по цене от 19 до 21 рубля. Это вызывает 
возмущение как владельцев личных подсобных хозяйств, так 
и руководства молокоперерабатывающих заводов.

На совещании у Александра Лукьянова были рассмотрены 
предложения по установлению справедливых закупочных цен. 
Например, предложены соглашения между владельцами ЛПХ, 
закупщиками молока и главами поселений. В ближайшее вре-
мя такие документы станут обязательными для подписания.

Также говорилось о том, что для решения этой проблемы 
необходимо дальнейшее развитие сельскохозяйственных 
кооперативов.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 

  ПАНОРАМА   ГОСПОДДЕРЖКА .

О льготах для малого бизнеса

А сколько корова  
даёт молока?

Спрос без контракта
  ЖИВОТНОВОДСТВО .

С марта по апрель почти 90 предприятий 
изменили графики платежей по ранее полу-
ченным займам. Отсрочка предоставлена 
им на период от 3 до 6 месяцев. 

5043Красноярский край

5022Томская обл.

4581Кемеровская обл.

4416Новосибирская обл.

4378Алтайский край

4223Омская обл.

3846Иркутская обл.

3223Республика Хакасия

2243Республика Алтай

1080Республика Тыва

Надои молока на одну корову  
в хозяйствах всех категорий (кг)

Среднегодовой надой 
молока на 1 корову (кг)

Источник – Министерство сельского хозяйства Алтайского края.
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При желании работники магазина могут запретить покупателям входить в торговый зал без масок.

Павел Пастухов: «Работаем в полную силу».Алтайский мясокомбинат. Без контроля не пройдешь.
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Избегай ошибок, получай выплаты
  �Р��А� �ИНИ� �А�� .

Блиц Натальи Оськиной.

  ИНФРАСТРУКТУРА .

В Алтайском крае 
дорожный ремонт-
но-строительный 
сезон проходит с опе-
режением графика 
на 15–17%. Этому по-
способствовала те-
плая весна, благодаря 
которой дорожники 
приступили к работам 
на месяц раньше обыч-
ного.

����� �� ��������
В текущем году в регионе 

будет отремонтировано бо-
лее 450 километров дорож-
ного покрытия в рамках 
национального проекта 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги». Ра-
боты пройдут на 33 объектах 
Барнаула, 11 – Бийска и 9 – 
Новоалтайска.

Ремонтные мероприя-
тия запланированы и на 
региона льных трассах, 
на ибольшее внима ние 
здесь уделяется участкам 
интенсивного движения, по 
которым проходит транзит-
ный транспорт. Речь идет о 
продолжении работ на шос-
се Поспелиха – Курья – Тре-
тьяково, а также на трассе 
Алейск – Чарышское. В этом 
году планируется завершить 
ремонт дороги Белоярск – За-
ринск.

Также в этом сезоне нач-
нется масштабное обновле-
ние транзитной дороги в 
Камне-на-Оби, протяжен-
ность которой превышает 
10 км. В конце прошлого года 
она перешла в краевую соб-
ственность, теперь в течение 
трех лет ее нужно привести 
в нормативное состояние.

Помимо этого, ожидает-
ся ремонт и строительство 
межпоселковых и межрай-
онных автодорог. 

Всего в этом году будет от-
ремонтировано 130 объектов, 
а их общая протяженность 
– более 830 километров. Сто-
имость работ суммарно пре-
высит 4 миллиарда рублей. 
Размер финансовой поддерж-
ки от федерального бюджета 
– более 1,5 миллиарда рублей.

– Как по муниципальным 
объектам, так и по регио-
нальным все конкурсные 
процедуры уже проведены. 
Из-за теплой весны реализа-
ция плана началась на ме-
сяц раньше обычного. Это 
позволяет нам работать с 
опережением графика на 
15–17%, а также приносить 
меньшие неудобства насе-
лению, – сообщил министр 
транспорта Алтайского края 
Александр Дементьев в ходе 
онлайн-пресс-конференции.

Е��� ��� 
��� ��������

Согласно плану нацио-
нального проекта, к концу 
2020 года более 70% дорог в 
Барнаульской агломерации 
должны находиться в норма-
тивном состоянии, сейчас 
таких 68,7%. Всего за этот 
сезон необходимо приве-
сти в норму 40% дорог края, 
до этой отметки региону не 
хватает 0,6%.

Министр напомнил, что 
главный целевой показатель 
– это снижение смертности.

– Пока, к сожалению, на 
дорогах края количество по-
гибших достаточно большое, 
– сказал он. – По итогам 2019 
года в результате ДТП погибло 
10,7 человека на 100 тысяч насе-
ления. К 2024 году количество 

погибших не должно превы-
шать показатель 3,7 человека. 
Это амбициозная цель, но мы 
движемся к ее воплощению.

Н� ���̈ ��� ������
Министр рассказал, что в 

некоторых случаях у контро-
лирующих органов возника-
ют вопросы к качеству работ 
и выполнению гарантийных 
обязательств. Это вызвано и 
недочетами подрядных орга-
низаций, и несоблюдением 
требований по содержанию 
отремонтированного покры-
тия. Но он заверил, что за 
этим внимательно следят, 
поэтому все проблемы свое-
временно решаются.

– Бывает, что на одном объек-
те разные подрядчики вы-
полняют работы по-разному. 

Поэтому сказать, что мы де-
лаем все идеально, я не могу. 
Но каждой весной комиссия 
проводит объезд обновлен-
ных участков и указывает 
исполнителю на выявленные 
дефекты. Он, в свою очередь, 
должен их устранить, так как 
дает пятилетнюю гарантию 
на выполненную работу, – 
подчеркнул чиновник.

По словам Дементьева, с 1 
июля изменятся ГОСТы на ас-
фальтобетон. Он считает, что 
внедрение новых стандартов 
и усиление контроля долж-
ны повысить качество про-
водимого ремонта и строи-
тельства. «Это приведет к 
снижению затрат на содержа-
ние и повысит долговечность 
нового покрытия», – резюми-
ровал министр.

Влад ГЕРАСИМОВ

Горячий асфальт жаркой весной
  ЗДОРОВЬЕ .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение 
о согласовании трех проектов межевания земельных участков, вы-

деляемых из земель Солонешенского района: 1-й – бывшего совхоза 
«Медведевский» с кадастровым № 22:43:060001:49 по адресу: с. Соло-
нешное, урочище Подвостренькое, лог Нагибин, у устья руч. Пермяко-
ва, 2, 3-й – бывшего совхоза «Садовый» с кадастровым № 22:43:060002:48 
по адресу: с. Тальменка, вершина лога Червянского, урочище Тракт, 
и с. Тальменка, урочища: Ракитки, Тракт, вершина лога Марьи-
на. Заказчик: Климов В.В., с. Солонешное, ул. Пролетарская, д. 39,  
тел. 8-962-792-2086. Кадастровый инженер: Шершнев В.В., с. Соло-
нешное, ул. Пролетарская, д. 12, е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru,  
тел. 8-962-799-2850. Ознакомление с проектом, подача возражений – 
по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней.

Извещение о проведении общего собрания и согласовании 
проектов межевания

На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» администрация Родинского сельсовета 
Родинского района Алтайского края извещает участников общей 
долевой собственности на земельный участок с кадастровым но-
мером 22:37:000000:205 о проведении общего собрания, которое 
состоится 14 июля 2020 года в 11 час. 00 мин., начало регистра-
ции – в 10 час. 30 мин. по адресу: Алтайский край, Родинский 
район, с. Родино,  ул. Ленина, д. 173.

Повестка дня:
1. Выборы счетной комиссии, председателя и секретаря собрания.
2. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право 

на совершение юридически значимых действий (в том числе ис-
правление реестровой ошибки) от имени участников общей доле-
вой собственности в отношении земельного участка, находящего-
ся в общей долевой собственности.

Инициатор проведения общего собрания – Крыжка А.И.
Заказчик кадастровых работ по подготовке проекта межевания:
1. Мороз Сергей Иванович (658640, Алтайский край, Романовский 

район, с. Романово, ул. Элеваторная, д. 45, кв. 2, тел. 8-909-506-6185).
2.Ка дастровый номер исходного земельного у частка: 

22:38:030101:1265, расположенного: Россия, Алтайский край, Рома-
новский район, в границах муниципального образования Мормы-
шанский сельсовет, в рабочих участках № 10, 11, 12, на расстоянии 
8850 м к северо-западу от п. Бурановка.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: 
Мороз С.И. (квалификационный аттестат № 22-11-98, № регистра-
ции в госреестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность: 
№7345, 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, 
ул. Элеваторная, д. 45, кв. 2, тел. 8-909-506-6185, адрес электронной 
почты: MSI3111975@yandex.ru. СРО Ассоциация ОКИС).

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней 
с момента выхода данного извещения по адресам заказчика и ис-
полнителя кадастровых работ.

Возражения относительно размера и местоположения земельно-
го участка принимаются по адресу кадастрового инженера и в ор-
гане регистрации прав по месту расположения земельного участ-
ка в течение 30 дней с момента опубликования.

 Продаю шпагат сеновязальный. Тел. 8-923-793-1112. Реклама

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

1-комнатную квартиру на длительный 
срок молодой семье (ул. Папанинцев – 
ул. Челюскинцев). Тел. 8-963-574-7310.

Студию в г. Барнауле (центр). Тел. 8-923-
714-6567.

3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань. 
Тел. 8-905-989-7109.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского рай-
она (73,1 кв. м,  рядом зона отдыха, грязеле-
чебное озеро). Тел. 8-962-797-4248.

В с. Калистратиха Калманского района  
(46 кв. м, 2 комнаты, кухня, 50 соток, не-
дорого, торг). Тел. 8-960-942-6097.

На ст. Среднесибирская Тальменского 
района (деревянный, 40,5 кв. м, 20 соток, га-
зовое отопление, вода). Тел. 8-983-392-8520.

В с. Панфилово Калманского района 
(надворные постройки, баня, гараж,  
25 соток земли, вода в доме). Тел. 8-909-
506-2591.

Половину дома (50 кв. м, 5 соток, холод-
ная вода, печное отопление, собствен-
ность). Тел.: 8-913-273-1838, 8-905-927-3350.

На ст. Озерки (срочно, 15 кв. м, вода – 
холодная, горячая, пластиковые окна, 
металлическая дверь, канализация,  
15 соток). Тел. 8-960-955-9465.

Дом в селе Тальменского района (рубле-
ный, крепкий, теплый, все постройки, пла-
стиковые окна, участок 44 сотки, огород, 
река, не затапливает). Тел. 8-913-267-5934.

Домик в с. Тогул (баня, дровяник с дрова-
ми, огород, недорого). Тел. 8 (385-97) 22-2-55.

Половину дома в с. Кучук (брус, 39 кв. м,  
2 комнаты, кухня, туалет в доме, уча-
сток 9 соток, под материнский капитал).  
Тел. 8-929-394-7785.

Усадьбу в с. Бобровка (11,5 сотки, центр, 
дом 8х6 м, бревенчатый кругляк, вода, 
с/у в доме, баня, гараж, сад-огород, торг).  
Тел.: 8-964-085-0671, 8-983-355-6897.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарно-
го рынка, кирпичн., 38 кв. м, централь-
ные коммуникации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-
005-0707.

В с. Завьялово (центр, 74 кв. м, мебель, 
гараж, сарай, 24 сотки, 900 тыс. руб., торг). 
Тел. 8-963-503-8921.

Кооперативный в г. Барнауле, Солнечная 
Поляна (смотровая яма, сухой, металличе-
ские стеллажи, охрана). Тел. 8-983-176-6358.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25, 
3,5х7 м, погреб, смотровая яма, свет, бетон-
ный пол, недорого). Тел. 8-960-958-5566.

В сад-ве «Березка» (участок 6 соток, при-
ватизирован, домик с верандой, навес 
над крыльцом, теплица, посадки, вода, 
электричество). Тел. 8-923-780-5720.

В сад-ве «Мичуринец» (4 сотки, за «Аша-
ном», цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-963-530-
8648.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпичный 

дом, хозпостройки, приватизирован, име-
ется место для а/м). Тел. 8-913-226-7190.

В сад-ве «Сибирский садовод» (11 соток, 
земля приватизирована, авт. № 55) или 
сдаю в аренду. Тел. 8-952-005-0707.

Пасеку в Чарышском районе (полностью 
укомплектована оборудованием, техни-
кой, есть деревянный дом, можно по ча-
стям). Тел. 8-906-967-7180.

Пчелосемьи и мед. Тел. 8-963-530-1073.

«УАЗ-Фермер» (состояние нового авто). 
Тел. 8 (385-60) 21-5-61.

Трактор К-700А, культиватор АПК-7,2, 
а/м «CRV-Хонда» (2004 г. в., левый руль, «се-
ребро», люкс, отс). Тел.: 8 (385-76) 22-8-17,  
8-963-501-5820.

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., комплектация 
люкс, пробег 53 тыс. км, в отличном со-
стоянии). Тел. 8-963-509-6357.

Двигатели для УАЗ (после капремон-
та), модели 410 и 417, и др. запчасти. 
Тел. 8-905-988-2351.

УАЗ-33962 («санитарка»), чехлы на си-
денья для УАЗ и ГАЗ-21, коврики для а/м 
ГАЗ-21. Тел. 68-34-30.

Для а/м УАЗ-452 запчасти (карданы, 
амортизаторы, подушки, коническая 
опора, крестовина). Тел. 68-34-30.

«Форд-Фокус» (2008 г. в., пробег 97 тыс. км,  
V 1600, 5 МКПП). Тел. 8-923-798-1794.

Трактор Т-16. Тел. 8 (385-53) 48-3-60.

Шубу цигейковую (разм. 54-56, недо-
рого), рюкзак дорожный, походный.  
Тел. 68-34-30.

Купальник (импортный, сплошной, 
черный, новый, разм. 48-50, недорого).  
Тел. 8-962-791-3223.

Качественный горный мед (урожай  
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Алюминиевые фляги (20 штук). Тел. 8-909-
507-1888.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Различные вещи, оборудование, ин-

струменты (цена договорная, в с. Корчи-
но). Тел. 8-961-232-6365.

Трансформаторную будку КТПН-160-
10/0,4 (новая, без трансформатора, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

Баллоны: кислородный, газовый, кани-
стры (20 л, металлические, капроновые, 
пластмассовые). Тел. 68-34-30.

Телевизоры цветные, без приставок 
(в рабочем состоянии), полотенцесуши-
тель. Тел. 68-34-30.

Качественный ремонт и реконструк-
ция корпусной мебели. Тел. 8-923-796-
5234 (Сергей Иванович).

Отдам в добрые руки молодую кош-
ку (1,5 года) и кота-мышелова (8 меся-
цев). Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки котят (мальчи-
ки, возраст 2 месяца, глаза голубые, си-
амского окраса, к туалету приучены). 
Тел. 8-962-803-2795.

Ищу работу по уходу за тяжелым, лежа-
чим больным (опыт работы, в стациона-
ре, дома). Тел. 8-913-219-4906.

Карантин 
заканчивается
6 июня завершаются проти-

воэпидемические мероприятия 
в общежитии № 3 Алтайского 
государственного медицин-
ского университета, где ранее 
диагноз COVID-19 подтвердился 
у 40 человек.

Как рассказали «Алтайской 
правде» в вузе, на карантине 
в стенах общежития находи-
лось около 200 студентов. Все 
с отрицательными тестами на 
коронавирус. По согласованию 
с Управлением Роспотребнадзора 
по Алтайскому краю 91 студент 
уже покинул карантинную зону, 
отбыв необходимое количество 
дней на изоляции. 107 студентов 
остаются в общежитии.

Полностью карантинные ме-
роприятия завершатся 6 июня, к 
этому времени все находящиеся 
там покинут здание. А 7 июня будет 
проведена массовая санитарно-ги-
гиеническая обработка помещений. 
После этого общежитие № 3 вер-
нется к прежнему режиму работы.

Заместитель руководителя 
регионального Управления Рос-
потребнадзора Ульяна Калинина 
пояснила, что Алтайским государ-
ственным медицинским универ-
ситетом принято решение о том, 
что в одном из общежитий будут 
размещены студенты, которые яв-
лялись контактными с инфициро-
ванными, но при этом у них отри-
цательные тесты на коронавирус. 
Во втором общежитии находятся 
с положительными результатами 
без клинических проявлений за-
болевания, а в третьем – все остав-
шиеся студенты.

По словам министра здравоох-
ранения региона Дмитрия Попова, 
за бессимптомными инфициро-
ванными ведется медицинское 
наблюдение. Куратор – городская 
поликлиника № 4. «Студенты, ко-
торые имели клинические прояв-
ления болезни, госпитализиро-
ваны и получают медицинскую 
помощь в стационарных условиях», 
– подчеркнул он.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Со стартом ежеме-
сячных президентских 
денежных выплат се-
мьям с детьми от 3 до 
7 лет у жителей края 
появилось множество 
вопросов. На прямой ли-
нии с читателями «АП» 
общалась министр соци-
альной защиты региона 
Наталья Оськина.

Прошел такой сеанс связи в 
необычном формате. Вопросы 
одновременно поступали и по 
телефону, и из аккаунта Пра-
вительства Алтайского края (в 
«Инстаграме» был организован 
прямой эфир). Получился на-
стоящий блиц: за час Наталья 
Владимировна проконсульти-
ровала 70 человек из городов 
и районов края!

Среди них – Ольга Алек-
сандровна из Кулунды, Белла 
Яворская и Алина Клопотская 
из Барнаула, Мария Петров-
на из села Петропавловского, 
Наталья Рахманова и Елена 
Юрьевна из Хабарского рай-
она, Маргарита Николаевна 
из Гальбштадта.

Вот наиболее типичные 
ситуации, с которыми стал-
киваются жители края при 
оформлении документов.

– Можем ли мы оформить 
детские выплаты, имея 
лишь временную реги-
страцию по месту пре-
бывания?

– Да, у вас есть такое право. 
Подавайте заявление с указа-
нием адреса в электронном 
виде через Единый портал 
госуслуг. После снятия эпи-
демиологических ограниче-
ний можно будет обратить-
ся в управление социальной 
защиты населения по месту 
пребывания или в МФЦ.

– Я мама-студентка. Рас-
скажите, учитывается 
ли стипендия в общих 
доходах при оформлении 
выплат на детей, есть ли 
у меня право на выплаты?

– Такое право у вас, несомнен-
но, есть. Обратиться можно до 
конца 2020 года. При работе с 

заявлениями сведения о дохо-
дах граждан мы получаем по 
каналам межведомственного 
взаимодействия,  но пока воз-
можности получать от вузов 
официальные данные о ро-
дительских стипендиях у нас 
нет. Сведения о стипендиях 
указываются в разделе «Иные 
доходы» без документального 
подтверждения. Если вашему 
ребенку на 1 января этого года 
уже исполнилось 3 года, с этой 
даты мы и выплатим всю сумму 
полностью.

– Из-за коронавируса и 
самоизоляции мы упусти-
ли срок подачи заявления 
на детские пособия, сей-
час ребенку уже исполни-
лось полгода. Можем ли 
мы восстановить эти 
выплаты с рождения 
через судебное решение, 
например, или каким-то 
иным способом?

– Законодательством стро-
го определено: семья должна 
обратиться за назначением по-
собия в течение первых шести 

месяцев жизни ребенка. В ус-
ловиях режима ограничений 
все управления соцзащиты 
населения предоставили лю-
дям возможность обращений 
через WhatsApp или специаль-
но организованные боксы 
для принятия документов, 
по электронной почте. Мы 
широко информировали об 
этом жителей края через СМИ 
и наш ведомственный сайт. 
Так что в вашем случае нет 
уважительных причин для 
такого опоздания в подаче 
документов. Вы можете обра-
титься в суд, а мы, конечно, 
выполним его решение, если 
оно состоится в вашу пользу.

– Мы подавали заявле-
ние на портал госуслуг, 
но оно из-за ошибки не 
прошло. Можно ли будет 
сделать это повторно?

– Конечно, можно, в любое 
удобное для вас время до конца 
года. Сегодня, с учетом того, что 
большинство жителей Алтай-
ского края одномоментно обра-
щаются на портал госуслуг, он 

может работать нестабильно. 
Мы уже зафиксировали боль-
ше 30 тысяч обращений, часть 
из них дожидается рассмотре-
ния в порядке очереди. Но вы 
получите ответ обязательно. 
Обращаюсь к получателям с 
просьбой быть внимательны-
ми при заполнении заявления. 
Те, в которых есть ошибки, 
рассматриваться не будут. 
Проверяйте верность указан-
ных персональных данных. 
Сейчас обрабатывается очень 
большой массив документов, 
мы выявляем много неточных, 
а то и недостоверных сведений, 
в том числе в отношении соци-
альных выплат, которые семья 
уже получает.

– Что делать, если в на-
шем селе далеко не у всех 
есть компьютер? У меня 
он есть, но не получа-
ется самостоятельно 
зарегистрироваться на 
портале госуслуг. Кто 
поможет?

– Обратитесь в сельсовет или 
местную школу, где есть и точка 

доступа к Сети, и специалисты, 
с которыми вы пройдете этап 
регистрации. Можно позво-
нить нам на горячую линию, 
операторы проконсультируют и 
помогут одолеть этот путь шаг 
за шагом.

– Как самостоятельно 
посчитать, положены 
ли моим детям выплаты 
с учетом всех доходов, 
включая алименты от 
бывшего мужа?

– Нужно совокупный доход 
семьи за год разделить на коли-
чество месяцев и домочадцев. 
Если полученная цифра мень-
ше прожиточного минимума 
за II квартал прошлого года 
(10 194 рублей на каждого 
члена семьи), то выплата вам 
положена.

– Мой муж – гражданин 
России, а я – Казахстана, 
мои визовые документы 
на рассмотрении. Могу 
ли оформить выплату на 
ребенка в этом случае?

– Такая форма поддержки 
предусмотрена только для граж-
дан Российской Федерации. Как 
только вы установите свой граж-
данский статус, обращайтесь 
к нам с заявлением. С учетом 
особенностей вашей семьи по 
окончании карантина мы ре-
шим все вопросы в индивиду-
альном порядке. Но уже сейчас 
заявление может подать и папа 
малыша, проблем не возникнет.

Подготовила 
Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

СПРАВКА
По прогнозам Минсоцзащиты региона, в Алтай-

ском крае выплата будет назначена более чем 
52 тысячам детей от 3 до 7 лет включительно.
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Главное – заполнить заявление без ошибок.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Симпатичный медведь Михут-
ка устроил на днях веселый 
праздник для маленьких паци-
ентов детской краевой больни-
цы. Там было все – выступления 
танцоров, спортсменов и даже 
байкеров.

На вышке  
подъе�много крана

…Двухчасовое представление про-
летело как одно мгновение. Сначала 
ребятишек, прильнувших к больнич-
ным окнам, поздравил сам Михутка 
– большой коричневый мишка. Он 
поднялся на вышке подъемного крана 
на уровень третьего этажа, где было 
особенно много юных зрителей, кру-
жился под музыку, махал лапами, а 
маленькие пациенты танцевали вместе 
с ним. Некоторые прямо на подокон-
никах своих палат.

А потом внизу, на асфальте, были 
зажигательные танцы детских кол-
лективов, номера цирковой студии, 
поединок каратистов, показательные 
выступления байкеров. Кинологи при-
вели своих воспитанников – собак 
разных пород, которые прошли по 
кругу…

Этот праздник уже третий из устро-
енных Михуткой под окнами детской 
больницы с того момента, как было 
объявлено о пандемии. А вообще, спи-
сок его добрых дел обширный. Здесь 
исполнение желаний для ребятишек, 
веселые дни рождения во дворе, по-
мощь пожилым людям, приютам для 
бездомных животных. Михуткин «Ин-
стаграм» наполнен множеством красоч-
ных фотографий, каждая из которых 
связана с какой-нибудь трогательной 
историей.

Еще три года назад Михутку мало 
кто знал, а теперь этот проект сотруд-
ницы УФСИН России по краю Ирины 
Плешковой поддерживают сотни жи-
телей края. Среди них знаменитые 
спортсмены, предприниматели, бай-
керы, всех и не перечислить. Список 
друзей и помощников расширяется 
каждый день.

И получилось уже очень много 
ярких, удивительных страниц миш-
киных приключений. Одна из самых 
симпатичных – исполнение мечты.

Например, одиннадцатилетний 
ма льчик Вла д, прикованный к 

инвалидной коляске, очень хотел 
полетать на настоящем самолете. 
И Михутка осуществил эту мечту. 
Сам медведь не влез в самолет со сво-
ей большой головой, только помог 
Владу забраться в кабину и ждал его 
на взлетной площадке… Рейс был 
до села Зимари Усть-Калманского 
района и обратно.

– Я помню счастливые глаза мальчи-
ка и его мамы, – рассказывает Ирина 
Плешкова. – Влад – ребенок с сохран-
ным интеллектом. Родился здоровым, 
а потом что-то случилось с позвоноч-
ником… И вот мечтал о полете. Это 
нужно было видеть, как он держался 
за штурвал. С инструктором, конечно. 
А когда самолет приземлился,  то Влад 
даже несколько минут говорить не мог 
от впечатлений.

Девочка с ограниченными воз-
можностями здоровья мечтала стать 
моделью, и ей дали этот шанс. Сде-
лали макияж, подобрали красивую 
брендовую одежду. Стилисты с ней 
работали. Потом провели фотосес-
сию. Она была просто счастлива.

Исполнение следующей мечты пока 
отложили из-за коронавируса. Это по-
лет на воздушном шаре. Но как только 
эпидемиологическая ситуация станет 
благополучной, полет состоится.

Как появйлся Мйхутка
Сама Ирина Плешкова человек очень 

строгой профессии. Она прапорщик 
внутренней службы УФСИН России по 
краю. Работает в колонии-поселении 
при исправительной колонии № 11 в 
должности инспектора отдела безо-
пасности. Но при этом находит время 
для добрых дел.

– Волонтерством занимаюсь всю 
свою сознательную жизнь. В школь-
ные годы помогала бездомным жи-
вотным, пристраивала. Когда была 
студенткой, тоже участвовала в разных 
добровольческих проектах, – говорит 
Ирина. – А проект «Михутка» родился 
спонтанно. Мы сидели, пили чай, кофе. 
Разговаривали о том, что в крае есть 
благотворители, которые помогают 
больным детям, пожилым людям 

финансово. А эмоциональную часть 
сложно получить, потому что об этом 
мало кто задумывается. Часто ведь 
бывает, что ребенок с ограниченны-
ми возможностями сидит в четырех 
стенах. В многоэтажном доме соседи 
могут и не знать, что рядом с ними 
живет такой человечек. Бывает, что 
кроме как с кошкой, он целыми днями 
ни с кем почти не общается. А сейчас 
много информации об инклюзии, о 
доступной среде. И мы решили поу-
частвовать в этом…

Иногда, по словам Ирины, некото-
рые сначала не понимают, зачем тра-
тить на благотворительность свой 
выходной, свою энергию, не получая 
за это ни копейки. (Деньги волонтеры 
не берут ни в руки, ни на карту.) Но 
бывает так, что даже самые большие 
скептики меняют свое мнение, когда 
становятся участниками. Они видят 
искренние эмоции в глазах детей, 
стариков и начинают чувствовать ту 
гармонию в душе, которая остается 
от добрых дел.

Тамара ЛОГИНОВА

  БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ .

Мишка, который приносит радость

Сталин с улицы Советской
  НАХОДКИ .

В Бийске на днях при про-
ведении благоустрой-
ства на территории 
Центра общественных 
объединений на улице 
Советской обнаружен 
хорошо сохранившийся 
бюст И.В. Сталина. Его 
нашли под балкой в фун-
даменте давно снесенной 
деревянной постройки 
советского времени.

– Мы убирали территорию, 
расчищали остатки фундамен-
та и даже испугались от неожи-
данности, – делится впечатле-
ниями начальник управления 
по работе с населением мэрии 
Бийска Наталья Рябинина, – 
так как из-под земли сначала 
показалось чье-то ухо. Дальней-
шие раскопки показали, что 

это бюст Сталина и он лежит 
на боку.

– Скорее всего, его спрятали 
в 50-х годах, после XX съезда 
КПСС, с которого началось 
развенчание культа личности 
вождя, – поддержала разговор 
директор Бийского краевед-
ческого музея им. В.В. Бианки 
Светлана Бартышева. – Этот 
бюст явно стоял в помеще-
нии, для улицы его размеры 
не подходят. Возможно, в са-
мом Доме учителя (ныне Дом 
общественных объединений) 
и находился.

Бетонный Сталин на самом 
деле немаленький, к тому же 
очень тяжелый. Двое достаточ-
но сильных мужчин еле смогли 
дотащить его до дверей центра. 
Вождя почистили от земли и 
помыли. Кроме него там же 
были обнаружены кованые 
гвозди и телефон без диска 

набора номера. Раньше такие 
стояли в номенклатурных уч-
реждениях.

– Не исключено, что по это-
му аппарату была налажена 
прямая связь с Москвой, – улы-
баются представители музея.

И все-таки самой ценной на-
ходкой является бюст вождя. 
В Бийском краеведческом музее 
таких экспонатов до сих пор 
не было.

– Конечно, мы его заберем, 
– говорит Светлана Бартыше-
ва, – и даже уже знаем, куда 
поставить. Он дополнит экс-
позицию, посвященную Победе 
в Великой Отечественной вой-
не, и займет там одно из самых 
видных мест.

Кстати, в Бийске вообще 
было не так уж много памятни-
ков Сталину. По информации 
управления культуры, спорта и 
молодежной политики города, 

их насчитывалось всего три. 
Один – самый известный – 
стоял у коммунального моста, 
который соединяет Чуйский 
тракт. В годы развенчания 
культа личности скульптуры 
исчезли. Никто не знает, со-
хранились ли они до нашего 
времени.

В завершение отметим, что 
Центр общественных объеди-
нений в Бийске занимает ста-
ринный особняк купца Васе-
нева, построенный в 1900 году. 
И кто знает, сколько еще ин-
тересного хранит это здание? 

Павел СИДОРЕНКО  
(фото автора)

  КРАТКО .   КРИМИНАЛ .

Два колючих 
шарика

Преподаватель Бийско-
го техникума лесного хо-
зяйства, общественный 
инспектор местного лес-
ничества Антон Шашков 
спас от гибели двух ежат.

Он шел утром на работу 
и услышал странные звуки 
из ямы, которая осталась 
после ремонтно-строитель-
ных работ. Подойдя ближе, 
мужчина увидел «пленни-
ков» – двух колючих малы-
шей, сообщает Минприроды 
Алтайского края.

Животные случайно попа-
ли в западню, но выбраться 
сами не смогли. Потерпевшие 
крохи теперь живут в дендро-
парке Бийского техникума.

Обыкновенный еж при-
носит пользу своей среде 
обитания, уничтожая вред-
ных насекомых. Например, 
ест майских хрущей, воло-
сатых жужелиц, гусениц 
монашенки и непарного 
шелкопряда.

Кажется, что это привыч-
ное животное, которое где 
только не встречается. Но в 
некоторых регионах он за-
несен в Красную книгу, на-
пример в Липецкой, Томской 
областях и Москве.

Алёна ИВАНОВА

МОЗАИКА

КСТАТИ
В 2017 году «Алтайская правда» писала о том, что в 
барнаульском лесу жителем краевой столицы Андреем 
Кузнецовым был обнаружен памятник И.В. Сталину. 
Что примечательно, находка также была сделана 
в мае, как и в Бийске. В общем, отмаялся под землей 
Иосиф Виссарионович и в том, и в этом случае. В свое 
время в Барнауле, по информации краеведов, было целых 
девять памятников вождю народов. Кроме того, что 
нашел житель краевой столицы.

Как карта легла
Обнаружив чужую карту в банкомате, 47-летняя жи-

тельница Барнаула тут же отправилась за покупками. 
Но счастья эта находка ей не принесла.

С заявлением о хищении денег с банковской карты в 
полицию обратился 42-летний мужчина. Сообщил, что 
в одном из банков краевого центра снимал деньги, и, 
забыв карту в банкомате, ушел по своим делам. Когда 
понял, что карты нет, вернулся в отделение, но там ее 
тоже уже не было.

Мало того, взяв выписку из банка, обнаружил, что его 
картой рассчитались 39 раз в различных магазинах крае- 
вой столицы. Сумма причиненного ущерба составила 
более 17 000 рублей.

Полицейские выяснили, что картой завладела женщина. 
Ее личность установили. После того как была задержана, 
дама призналась, что все деньги с чужой карты потратила 
в продуктовых магазинах. Ущерб пообещала возместить. 

Украл, продал…
Полицейские раскрыли кражу металла с предприя- 

тия.
О пропаже лома алюминия и бухты с медным кабелем 

заявил директор компании, которая принимает и пере-
рабатывает металлолом. Сумма причиненного ущерба 
составила 10 000 рублей.

Похитителем оказался несколько раз судимый за анало-
гичные преступления 38-летний барнаулец. Как выяснили 
правоохранители, мужчина ночью проник на предприя-
тие и похитил металл. И уже на следующий день продал 
его в другой пункт приема металла. Теперь ему придется 
ответить за кражу.

Вот так поспорили…
Молодой житель Первомайского района так избил 

электромонтера, что тот скончался.
Вечером 26 мая 2020 года бригада монтеров выехала на 

осмотр линии электропередачи в одно из сел Первомай-
ского района. Во время осмотра между одним из рабочих и 
местным жителем возник конфликт по незначительному 
поводу. Словами селянин не ограничился, набросился на 
электромонтера с кулаками. И так избил его, что тот поте-
рял сознание, а потом так и не пришел в себя. Причиной 
смерти стала закрытая черепно-мозговая травма.

Как сообщила «АП» помощник руководителя управления 
Следственного комитета РФ по краю Елена Коновалова, 
молодой человек задержан. Уголовное дело возбуждено по 
статье 111 УК РФ – избиение, повлекшее смерть.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

О ПРОЕКТЕ

Почему медведь?
Медведя выбрали, так как 

он большой, сильный, очень 
добрый. Почти во всех русских 
сказках. Другие персонажи, 
по мнению авторов проекта, 
не вполне подходят для роли, 
которую выполняет Михутка. 
Заяц трусливый, волк злой,  
лиса хитрая.

О костюмах
Костюм создавала фирма 

«Ванилин». Конкретный образ 
появился благодаря совмест-
ным усилиям. Нарисовали, 
сшили. Теперь первая миш-
кина форма уже довольно 
потрепанная. Ведь он немало 
потрудился, можно сказать, 
прошел огонь, воду и медные 
трубы. Носит его обычно во-
лонтер Александр. Он работает 
тренером по финтесу и физиче-
ски хорошо подготовлен. Но в 
особо экстремальных случаях, 
конечно, в костюме специально 
подготовленные люди. Это ког-
да мишка прыгал с парашютом, 
катался на тарзанке, на горных 
лыжах…

Потом появился и второй 
костюм. Его предоставил од-
ноклассник мамы девочки, ко-
торую Михутка поздравлял с 
днем рождения. Узнав о мишке 
и его добрых делах, мужчина 
выразил желание чем-то по-
мочь. Вот ему и предложили 
сшить новую форму. Что и было 
сделано.

Еще� одйн Мйша
Недавно к Михутке прим-

кнул рыжий кот. Его назвали 
Мишей. Когда медведь пришел 
в приют для животных, чтобы 
помочь им, кот, увидев его, ви-
димо, решил, что тот должен 
стать его хозяином. Пошел сле-
дом, и ничего не оставалось, 
как взять его с собой. Теперь 
он тоже стал частью проекта.

Михутка и его рыжий любимец кот Миша.

Светлана Бартышева и тот самый телефон.

...с детьми поучаствовал в соревнованиях  
по киберспорту.

Находку обнаружили под старым фундаментом у этой стены. Высота бюста – 80 см.

Ирина Плешкова.

Михутка с детишками побывал на игре  
команд Динамо-Алтай - Чебоксары Высшей хоккейной лиги...

...погостил в Кытмановском доме престарелых...

БАРНАУЛ
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